

Rapport du Président

Présenté à l'assemblée générale de l'EAPC à Palerme (Italie) le 1^{er} avril 2001

Nous avons entrepris de nombreux travaux depuis notre dernière assemblée générale qui se tenait à Jérusalem en mars 2000.

La plus grande partie de ces activités ont été rapportées régulièrement dans la lettre d'information de l'EAPC et sur notre site Internet www.eapcnet.org

L'association EAPC grandit rapidement, elle est essentiellement une fédération d'associations nationales et régionales, elle a aussi des membres individuels. Elle représente plus de 25 000 personnes.

Le conseil a identifié les priorités suivantes:

- faciliter la communication entre les membres grâce à un forum ouvert et créatif afin d'améliorer au mieux tous les aspects des Soins Palliatifs,
- être un partenaire du développement des S.P en Europe de l'Est;
- organiser le congrès bi-annuel de l'EAPC ainsi que d'autres conférences de moins grande échelle ainsi que des réunions.

Le Siège social:

Le siège de l'EAPC est installé depuis 1998 dans les locaux du Centre National du Cancer de Milan. Je remercie le Dr Franco de Conno – directeur de la division douleur, soins palliatifs et réhabilitation de cet institut- d' avoir accueilli le siège de l'EAPC et d'assurer au long cours son organisation.

Heidi Blumhuber dirige l'équipe du bureau de direction depuis plusieurs années. Au cours des derniers mois Yvonne El Masri et Amélia Giordano en sont parties. Je tiens à les remercier pour la participation active qu'elles ont eu au sein de l'association. Depuis Heidi Blumhuber est restée la seule employée du siège. Sans son enthousiasme, son travail et son attachement à l'association, l'EAPC se serait trouvée dans un état chaotique. Je tiens à la remercier.

Fransceca Salati a récemment rejoint le siège en tant que secrétaire.

Finances:

Les finances de l'EAPC se portent bien mais leurs ressources restent limitées. Grâce à des apports réguliers provenant des congrès bi-annuels nous couvrons nos dépenses. Grâce à l'appui du bureau de direction nous avons bénéficié du soutien de donateurs. Pour plus de détails je vous renvoie au rapport financier.

Communication avec les membres:

www.eapcnet.org

Le site web est devenu un outil de communication important et j'encourage nos adhérents à visiter de façon régulière ce site afin d'être tenus au courant des derniers développements de l'association.

L' European Journal of Palliative Care:

Ce journal est le seul journal de l'association, il a une place unique dans le domaine des S.P. Il est publié 6 fois par an à la fois en anglais et en français. C'est une revue multidisciplinaire. Je voudrais remercier le rédacteur en chef Andrew Hoy et l'éditeur français Philippe Poulain pour leur énorme travail. Nous remercions aussi notre éditeur " Hayward Medical Communication".

La Newsletter de l'EAPC:

La lettre d'information de l'EAPC est distribuée de façon régulière à nos membres via les organisations régionales ou nationales, via des envois individuels par poste ou encore en tant que supplément du journal. Pour plusieurs raisons cette procédure n'a pas fonctionné de façon optimale.

La distribution aux associations régionales et nationales n'a pas toujours été un succès ; il y avait un laps de temps trop important entre la survenue de l'événement et le moment où les membres recevaient l'information (ils recevaient des nouvelles qui n'en étaient plus). Les coûts de ces envois étaient relativement importants.

Pour ces raisons et aussi du fait que le site web fonctionne bien, le conseil a décidé de ne diffuser ces informations que via le site web.

Les Réseaux et les groupes de travail EAPC:

La force et l'influence de l'EAPC sont directement liées au degré d'implication de ses adhérents. Tous les deux ans le congrès leur donne l'opportunité de se retrouver.

Quatre Réseaux avaient été créés: Recherche, Ethique, Education, et Politique de la Santé afin de cibler des thèmes spécifiques des soins palliatifs

Récemment le conseil a proposé que les différentes activités puissent être mieux organisées en créant pour des périodes délimitées des groupes de travail.

Les membres individuels et les membres collectifs peuvent proposer des projets qui seront examinés par le conseil d'administration et confiés à un groupe de travail.

Le conseil propose aussi que le réseau de Recherche reste en place. Son comité directeur a organisé un maillage de plus de 20 centres répartis en Europe, il vient d'achever une étude transversale.

Pour plus de détails, je vous invite à consulter les documents mis à jour au sujet des différents réseaux et des groupes de travail.

Les congrès:

Le 1^{er} Congrès EAP Recherche et Développement des SP s'est tenu à Berlin du 7 au 10 décembre 2000. Ce congrès a été organisé par le Comité directeur Recherche ; plus de 350 délégués venus de 40 pays ont participé aux travaux. (un rapport détaillé sur cette manifestation est disponible sur le site web)

Je souhaite remercier Lukas Radbruch d'avoir organisé cette conférence ainsi que Franco De Conno pour sa participation au Comité Scientifique

Le conseil propose en accord avec le comité directeur Recherche de tenir une deuxième conférence en France l'année prochaine..

Le 7^{ème} Congrès EAPC se tient en ce moment à Palerme. L'organisation d'une telle manifestation demande beaucoup de travail aussi bien pour le comité d'organisation que pour le comité scientifique.

Je remercie donc le Dr Girogio Tizino et le Dr Sebastiano Mercadante pour leur importante contribution depuis plusieurs années, pour la mise en place et la réalisation de cet événement.

« Maintenant, le reste dépend de nous »

La société K&K Congress a été notre organisateur professionnel pour les congrès de Berlin et de Palerme. Des pourparlers en vue de prolonger notre collaboration avec cette société auront lieu après ce congrès.

Pays de l'Est:

Le Développement des Soins Palliatifs en Europe de l'Est est une de nos priorités. En collaboration avec l' Open Society Institute (OSI, New York) l'EAPC a établi un centre de coordination à Stockholm au Karorlinska Institutte, le Dr Carl Johan Fürst dirige ce centre et Sylvia Sauter en assure la coordination.

C'est grâce au financement de l'OSI que Sylvia Sauter a pu être embauchée.

Le futur :

Les modifications dans notre organisation vont je pense permettre une meilleure organisation. Grâce à la mise en place des groupes de travail , les membres auront une réelle opportunité en fonction de leur initiative de travailler dans le cadre de l'EAPC.

Les meilleurs atouts ont été offerts pour que l'EAPC puisse faciliter le développement des Soins Palliatifs en Europe de l' Est en collaboration avec nos collègues de l'ECEPT.

Vous trouverez des informations actualisées sur le site web de l'EAPC et j'espère voir beaucoup d'activités sur ces pages, elles sont des outils de communication entre les membres et le conseil d'administration.

Soins Palliatifs en gériatrie sera un thème pris en charge par un groupe d'experts qui seront les hôtes de la Fondation Fiorani.

Le prochain congrès EAPC se tiendra en Hollande du 2 au 5 avril 2003 et la prochaine conférence du réseau Recherche aura lieu à Lyon en 2002.

Je crois que maintenant nous bénéficions à la fois de sites virtuels et de lieux réels qui facilitent l'essor de l'EAPC, la meilleure des opportunités pour les Soins Palliatifs en Europe. .

Enfin, je voudrais vous remercier tous pour le soutien que vous m'avez témoigné durant les deux premières des quatre années de mon mandat comme Président.